

Entorno

BCE cambia su estrategia y anuncia estímulos en Europa

El Emisor retrasó hasta el año que viene la subida de las tasas, que iba a iniciar en el verano, y lanzó un nuevo programa de créditos baratos para impulsar a la economía.

Fráncfort/Reuters

EL BANCO Central Europeo (BCE) cambió por completo de táctica ayer: retrasó su primer aumento de tasas de interés posterior a la crisis, hasta 2020, como máximo, y ofrecerá a los bancos una nueva ronda de préstamos baratos para ayudar a revitalizar la economía de la zona euro.

El movimiento, más audaz de lo esperado, ocurre cuando la Reserva Federal de Estados Unidos y otros bancos centrales en el mundo también están frenando las alzas de las tasas de interés, y destacó cómo una guerra comercial mundial, la incertidumbre del Brexit y los problemas de deuda en Italia están afectando el crecimiento económico de toda Europa.

Los cambios en las políticas ponen al presidente del BCE, Mario Draghi, en el papel de garante de la confianza en la aún frágil economía del bloque, solo unos meses después de que el banco había anunciado el fin de cuatro años de compras de activos sin precedentes y cuando el banquero se



El vicepresidente, Luis de Guindos, y el presidente, Mario Draghi, del BCE. EFE/Armando Babani

apresta a entregar el timón a su sucesor a fines de año.

El banco central antes había dicho que las tasas seguirían en sus mínimos históricos hasta el verano boreal, pero ahora no espera que cambien “al menos hasta fines de 2019”.

Si bien los inversores habían dejado de esperar una subida de tasas del BCE este año, pocos anticipaban que el banco fuera a cambiar su



“En una sala oscura te mueves con pasos pequeños; no corres, pero sí te mueves”.

mensaje de política monetaria en esta reunión. Es por eso que el movimiento sorpresa provocó una caída de los rendimientos de los bonos gubernamentales y una baja del euro de cerca de un 0,6% a US\$1,1244.

“Estamos en un período de debilidad continua e incertidumbre generalizada”, dijo Draghi en una conferencia de prensa, en que además anunció recortes

de los objetivos de crecimiento e inflación del Emisor de la UE.

Draghi mencionó factores externos como el proteccionismo, la todavía incierta naturaleza de la salida de Gran Bretaña de la UE y la vulnerabilidad de los mercados emergentes. “En una habitación oscura te mueves con pasos pequeños; no corres, pero sí te mueves”, dijo Draghi sobre cómo el BCE trata de orientar a los mercados financieros ante la incertidumbre.

El BCE ahora ve el crecimiento de la zona euro de apenas un 1,1% este año, en comparación con el 1,7% que había proyectado en el diciembre pasado. Esta cifra supone también un alineamiento con entidades como la Oede, el FMI o la misma Comisión Europea, que ya rebajaron sus pronósticos para el bloque.

Además, lanzó una nueva operación que apunta a ayudar a los bancos a refinarar más de 720.000 millones de euros en créditos existentes del BCE y evitar una contracción del crédito que agrande la desaceleración. ☺



El abogado general británico, Geoffrey Cox. Reuters

Apuran plazos para el Brexit

EFE

EL GOBIERNO británico apura esta semana el plazo para lograr nuevas concesiones de Bruselas, antes de que el Parlamento vuelva a votar el acuerdo del Brexit el próximo martes, sin signos por ahora de un acercamiento entre los negociadores de ambos lados del canal de la Mancha.

El abogado general británico, Geoffrey Cox, quien lidera esta última fase de los contactos por parte del Reino Unido, rebatió las críticas a sus propuestas que han surgido desde la Unión Europea (UE) y aseguró que mantendrá la presión para que los líderes del bloque acepten sus planteamientos hasta el último momento.

“Estoy sorprendido por los comentarios que han emergido en las últimas 48 horas que aseguran que nuestras propuestas no son claras. Son claras como el día y vamos a continuar negociándolas”, aseguró Cox en la Cámara de los Comunes.

El domingo por la noche es previsiblemente el límite establecido para alcanzar un consenso, dado que el Ejecutivo británico espera publicar el lunes el pacto que se haya alcanzado y presentar la moción que se votará al día siguiente. Cox aún confía en obtener en estos días cambios legalmente vinculantes a la salvaguarda para Irlanda del Norte, el mecanismo ideado para evitar una frontera entre las dos Irlandas tras el Brexit.

EE. UU. exportaría más crudo que Arabia Saudí a final de año

Bloomberg

LA CRECIENTE producción de petróleo de EE. UU. podría sentar las bases para que las exportaciones totales de crudo del país superen las de Arabia Saudí a fines de 2019, según Rystad Energy AS.

Este año, EE. UU. agregará otro millón de barriles por día de producción de crudo, después del aumento de dos millones de barriles por día del año pasado, incluso cuando los operadores independientes están recortando el gasto de capital.

El aumento de la oferta y de las capacidades de exportación hará que los envíos totales de petróleo de EE. UU. al exterior estén a la par con los de Arabia Saudita



“En 2019 Estados Unidos agregará otro millón de barriles por día de producción”.

para el final del año, en alrededor de 9,5 millones de barriles, asegura Rystad.

Según la información, la industria petrolera estadounidense actualmente exporta 8 millones de barriles diarios en comparación con los 9 millones de Arabia Saudí. Las ventas incluyen crudo, líquidos de gas natural y productos refinados. Con un par de excepciones en datos semanales, EE. UU. sigue siendo típicamente un importador neto.

“Esto significa que EE. UU. igualará a Arabia Saudí en lo que respecta a las ex-



Estados Unidos logró el año pasado convertirse en el mayor productor de petróleo mundial, gracias al 'shale'. Reuters

portaciones brutas de petróleo y productos derivados del petróleo”, afirma Per Magnus Nysveen, jefe de análisis de Rystad. “Y también lo superaría”.

Los productores enviarán alrededor de cuatro mi-

llones de barriles diarios para fin de año, aproximadamente un millón más que ahora, según Rystad. Los flujos externos de crudo de Arabia Saudí alcanzarán los 7,5 millones para fines del 2019.